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Abstract (en)
The arrangement has a global positioning system (GPS)-portable radio telematic system (1), which is connected with a display and input device (3)
via serial interfaces (4). The display and input device is coupled with a box of the telematic system via a data link (2). The display and input device
is provided with a display panel, a card reading unit for a chip card (10) and pushbuttons (12-14, 16) for manual inputs. The card reading unit reads
identification and authentication of a vehicle user based on data stored on a server (6).

Abstract (de)
Es wird eine Anordnung zur Korrektur und zum Abgleich des in einem elektronischen Fahrtenbuch auf einem Server (6) hinterlegten, mit Hilfe
eines GPS-Mobilfunk-Telematiksystems (1) berechneten Kilometerstands und dem vom Kilometerzähler (15) in einem Fahrzeug angezeigten
Kilometerstand beschrieben. Erfindungsgemäß besteht die Anordnung im Wesentlichen aus dem GPS-Mobilfunk-Telematiksystem (1) und einem,
mit der Box dieses Telematiksystems über eine Datenverbindung (2) gekoppeltem Anzeige- und Eingabegerät (3), das mindestens ein Anzeigefeld
(11), eine Kartenleseeinheit, wie für Chip- oder Magnetkarten (10) sowie Tasten (12; 13; 14; 16) für manuelle Eingaben aufweist.
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